
24
2015年3月6日 星期五 责任编辑/徐岩

天天娱乐
有媒体前日报道称，知名歌手韩红

日前申请辞去空军政治部文工团副团长
一职欲转业，并且已获相关部门批准。
面对传闻，韩红回应：“不属实。”

前天下午，一则《知名歌手韩红申请
辞去空军政治部文工团副团长一职欲转
业》的消息，在网络上被迅速传开。有媒
体报道称，全国政协委员、知名歌手韩红
日前申请辞去空军政治部文工团副团长
一职欲转业，并且已获相关部门批准。
经过京华时报记者多方求证，韩红回复
了笔者的求证短信，短信中言简意赅地
称：“不属实。” （凤凰）

回应请辞传闻
韩红：“不属实”《平凡的世界》

成“农村偶像剧”？
主创回应四大质疑

《平凡的世界》故事背景设定为
上世纪70年代中期，原著以农民子
弟孙少安、孙少平兄弟俩的命运为
主线，讲述了一代年轻人面临现实
的压力，却坚持追求理想、爱情的经
历。该剧在北京卫视和乐视网开播
后，剧中四位主演袁弘、王雷、佟丽
娅、李小萌被网友评价“史上颜值最
高农村戏”，对此，主演王雷、袁弘和
佟丽娅在接受采访时都承认，这是
一部“颜值最高”的农村剧。佟丽娅
表示，“不少观众看剧之后，感觉我
饰演的润叶有文艺范儿，我对自己
前半部分的表现还是比较满意的，
如果观众称我们的戏是农村偶像
剧，我感到很高兴，这没什么不好。”

对于演员的选择，导演毛卫宁
的原则是“他们要热爱原著”，“剧中
人物是年轻人，一定要用年轻人来
演，而现在的年轻演员，一定是演过
偶像剧的，这无法避免。我相信王
雷这样的城市男演员可以塑造上世
纪七八十年代的农村青年。”

主演颜值太高？
演员演过偶像剧很正常

《平凡的世界》开场便是已故作
家路遥的原声旁白：“那是一九七五
年二三月间，一个平平常常的日子，
细蒙蒙的雨丝夹着一星半点的雪花
……”在这段独白带给观众短暂的
感动之后，“画外音”便以停不下来
的节奏一段又一段地出现。目前对
于旁白的使用，观剧网友弹大于
赞。不少人认为，主创团队为还原
书中细节描写大量使用旁白，却忽
略了影像本身的功能，那些“脸像炭
火一样的发烫”、“手忙脚乱地给生
产队的病牛灌汤药”等旁白，完全可
以通过画面表达。

对此导演毛卫宁表示：“旁白的
使用是必要的，有助于没有看过原
著的观众了解背景和风格，同时在
后面的讲述中起一个引导的作用。
还有一个目的是想唤起一部分老观
众对于当年听小说联播的回忆，只
不过我们后期中发现原来的广播者
李野墨先生只是播了一个节选本，
好多段落没有，所以重新配音。”

旁白不合时宜？
助于观众理解时代背景

尽管旁白可以理解为“帮助进
入情境”，但在角色口音上，时而陕
北话、时而普通话，则让不少观众感
觉混乱：剧中除了尤勇、王雷是地道
的陕北方言，佟丽娅的陕北话处于
将‘我’读做‘俄’的阶段，大量对白
其实都是普通话；而袁弘的是陕北
方言+关中方言+普通话；李小萌除
了一大段念白外，则全是普通话。
对此，毛卫宁解释：“润叶是老师，晓
霞是县委子弟，她们的角色本就可
以说普通话，再说我希望大家说一
种具有陕北味道，但是又能让观众
听懂的话”。

而主演尤勇则表示：“我们主要
考虑很多地方的观众不一定懂方
言；而且就算是我，也是说陕西关
中话多，并没有做到说很纯正的陕
北话。”同时，据了解，因为管理
部门一直以来都是“语言应以普通
话为主,原则上禁用方言”，因此
《平凡的世界》也刻意降低了陕北话
的使用量。

角色口音混乱？
照顾多数观众，方言减量

此前不少名著被改编成电视剧
时，为增加剧情，常常新增人物：电
视剧《红高粱》就增加了三个原著中
没有的人物。但《平凡的世界》却

“反其道而行之”，该剧播出后最大
的争议莫过于书中孙少平的好友兼
同学金波“不见了”。

对此，该剧编剧温豪杰回应：
“金波不是没有了，金波是和润生合
体了。”至于让他俩在电视剧中“合
体”的原因，温豪杰也解释道：“润生
和金波这两个人物都是大家熟知
的，是负责与孙少安和孙少平的友
情。如果是按照原著的话，这两个
人会很分散而且不能贯穿，对剧情
推动没有作用，反而是对两个人物
都有损失。如果把这两个人物并起
来了，这个角色就成为主要的人物
角色，大家都会在润生这个角色身
上看到金波，金波的戏存在于这个
人物身上。”

（凤凰）

原著角色被删？
金波与润生“合二为一”
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作为茅盾文学奖“皇
冠上的明珠”，小说《平凡的

世界》改编的剧版开播后，遭遇
了和《红高粱》、《尘埃落定》等名作
一样的争议。对于质疑，导演毛卫
宁和编剧温豪杰做出了回应，而开
播后迟迟“不温不火”的收视率并
没让主创着急，导演更是放话，
“如果仅仅是为了收视率，

是不会选择拍这部剧
的”。

佟丽娅饰演田润叶 袁弘饰演孙少平 王雷饰演孙少安 刘威饰演孙玉厚

章子怡昨日在微博上晒出自己正在
染发的照片，并附文：“明天开拍新戏染
头发，各种小兴奋！这跟小拇哥的发色
有像哇～”随即汪峰转发，并留言：“是不
是考虑也带我染一个，免的再把扑克比
赛说成duangduang，All in”。

照片中，章子怡把原来的黑发染成
了跟爱犬小拇哥近似的亚麻色，手捧咖
啡站在阳光下显得更加美丽。微博发出
后，引起网友关注，并留言：“这就开始秀
恩爱了。”“不要在乎外界的血雨腥风，时
间会证明一切！” （综合）

汪峰章子怡
微博秀恩爱

身家超过台币98亿台币（约20亿人
民币）的成龙，从事公益不遗余力，曾一
度宣布裸捐、身后将捐出财产，一分钱都
不留给儿子房祖名。但在房祖名涉毒获
释，成龙见“小房子”改变后，父子关系也
有了变化，日前被港媒问到是否要为儿
子铺路时，成龙已改口：“（家产）不留给
他留给谁？全部都会留给他，他是我儿
子，我是他老爸，不能改变。” （搜狐）

成龙反悔财产裸捐？
称全部留给房祖名


